



## Monumental ridículo en materia petrolera

• México es uno de los principales importadores de gasolina a nivel global.

*¿Austeridad republicana? Sin corrupción basta.*

A la vista de propios y extraños, la gestión del (casi) agrónomo **Octavio Romero Oropeza**, al frente de Petróleos Mexicanos (Pemex), ha sido el más grande fracaso que, a su paso, arrastró al gobierno de su coterráneo **Andrés Manuel López Obrador**, que en algún momento pronosticó la “despetrolización” de la economía como objetivo de su gestión, a un monumental ridículo, por decir lo menos.

Esto, no sólo por el hecho, oficialmente confirmado, de que la producción de crudo al cierre del periodo enero-mayo se ubicó en torno de los 1.56 millones de barriles diarios, cuando la previsión antes del arranque del desfalleciente sexenio cuatroteísta era de 2.6 millones que luego y, ante la brutal realidad, fue ajustada a dos millones cada 24 horas, sino, en esencia, porque la más importante (e ineficiente) empresa del Estado amenaza ahora no sólo con dejar en la ruina a miles de proveedores a quienes adeuda algo más de siete mil millones de dólares a pagar en octubre, lo cual está poniendo en riesgo el arranque de la administración de **Claudia Sheinbaum**.

Y ello, más la práctica inutilidad de la emblemática refinería de Dos Bocas, Olmeca es su nombre oficial, auténtico “elefante blanco” del lópezobradorismo que inaugurada desde julio de 2022 no acaba de refinar su primer barril de crudo –de los 340 mil que se prometió procesaría.

Aunque valga destacar, desde tiempos de su principal beneficiaria y futura gobernadora de Veracruz, la zacatecana **Rocío Nahle**, cada mes al menos ofrece que “ahora sí comenzará a operar a plena capacidad”, aunque aún hoy, a menos de tres meses del cierre del fallido gobierno del inquilino de Palacio, simple y sencillamente no tiene para

cuándo arrancar, pese a los más de 16 mil 800 millones de dólares que el erario estima acabará invirtiendo en la refinería, y que mantiene a México como uno de los principales importadores de gasolina a nivel global.

El hecho mismo de que seis de cada 10 litros de combustible –gasolinas y diésel– que consumen cotidianamente los vehículos que transitan a todo lo largo y ancho del país es la mejor evidencia del fracaso de la política energética del régimen, aunque de la CFE hablaremos luego.

### ASTERISCOS

\*Tal como se previó no pocos de los más importantes y significativos liderazgos del priismo –**Dulce María Sauri**, **Manlio Fabio Beltrones**, **Pedro Joaquín Coldwell**, **Enrique Ochoa** y una larguísima lista de ex– presentaron ya una formal impugnación a la XXIV Asamblea Nacional tricolor en la que, a mano alzada y sin opositores presentes, reformó el estatuto para permitir la reelección del impresentable **Alejandro A(m)lito Moreno**...

\* No conforme con desmantelar el otrora prestigiado Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), la impresentable **Elena Álvarez-Buylla** apuesta ahora a otorgar el grado de investigador emérito a **José Antonio Romero Tellaeché**, el plagiario a quien antes impuso como titular del Centro de Investigaciones y Docencia Económica para que, como ella, acabara con el prestigio y calidad académica del CIDE. Ahora sí que Dios los hace...

Veámonos el domingo con otro asunto *De naturaleza política*.

Más de 16 mil 800 millones de dólares que el erario estima acabará invirtiendo en Dos Bocas.



● Octavio Romero, director de Pemex.